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就【2017年吸煙公眾衛生-公告-修訂令】向小組委員會提交意

見書：

很慶幸香港尚有立法會，有一個「公眾諮詢」環節，聆聽我們煙民聲音。否則，食衛局高高在上的高

官，真的可以自把自為──把所有「不合朕意」的弱勢蟻民統統趕盡殺絕。

『好煙民大聯盟』反對修訂令理由如下：

1. 因為食衛局從來沒有徵詢煙民意見，在這個議題及以往所有吸煙議題上，他們「諮詢」只偏向非

吸煙者及合作伙伴，令到本港香煙政策的目的只為虛榮地趕上世衛指標，不理香港 70 多萬煙民實

況。過境限 19 支煙是一例，最終吸煙人數也沒有降下來，大家又被食衛局騙了。

2.『好煙民大聯盟』曾進行不同的調查，之前亦知會立法會議員，今次不再重覆。結論是：「擴大煙

包上的煙害圖像警示至 85%」，是無助戒煙，「煙民不會因此理由而戒煙」。

3. 我們關心的是圖像太大，商品說明只餘 15%空間，令防偽標示模糊、消費者特別是長者看不清楚真

煙及冒牌煙/假煙之分別、也看不到商品說明如焦油成份等文字。

4. 2007年吸煙率是 11.8% ，當年政府說「世衛指擴大煙包煙害圖像警示至50% 」會令吸煙率大幅下降，

之後就話世衛說加重稅可令吸煙率大幅下降、跟住又指擴大禁煙範圍可迫煙民戒煙，前兩年又說

過境限攜 19 支煙可以大幅減少吸煙人口。對煙民一方面抽重稅，一方面接二連三的打壓，如此制

裁了 10年，「吸煙及健康委員會」年年花去大量公帑，但本港吸煙率今日仍是 10.5%，借問大幅

下跌的數字在那？

5.本會亦不鼓勵吸煙，希望高官們不要繼續瞞騙立法會，也不要為了討好世衛打壓本港煙民，更加不

要說「世衛指擴大煙包煙害圖像警示至 85% …令吸煙率大幅下降」，過去 10 年，統計處公開吸 煙

數字是最好的證明。

如果高官喜歡趁熱鬧一定要「擴大煙包煙害圖像驚示」，我們建議大家必須維護消費者──特別是煙

民長者權益，起碼要有 4 成商品說明空間!再次希望各位，不要再被食衛局「……可以令吸煙率大幅下

降」的「預言」所欺騙。敬祝鈞安

好煙民大聯盟盟主 李默敬上 2017-05-17

『好煙民大聯盟』背景介紹： 本會由來自專業文化勞工等不同階層朋友組成，口號是：『人權互尊重，和諧共

包容』。『好煙民大聯盟』不鼓勵吸煙，但亦不鄙視吸煙者；我們認為吸煙者和公眾的利益不是對立的，而是

共容和可互相尊重的。吸煙者的吸煙自由和公眾不吸二手煙的自由不是互相排擠，我們希望透過優化現有法例

令兩者並存。『好煙民大聯盟』願意為吸煙者設立發言平臺，及讓政府聆聽吸煙者心聲。

[ 好煙民大聯盟 I smoke alliance ]

立法會CB(2)1443/16-17(22)號文件


